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Intervención del  diputado Fortunato Hernández Carbajal, hasta por un 

tiempo de ocho minutos para que realice sus planteamientos al 

compareciente. 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Se concede el uso de la palabra al 

diputado Fortunato Hernández 

Carbajal, hasta por un tiempo de 

ocho minutos para que realice sus 

planteamientos al compareciente. 

 

El diputado Fortunato Hernández 

Carbajal: 

 

Bienvenidos sean todos ustedes que 

representan al sector educativo, aquí 

en Guerrero al doctor Marcial 

Rodríguez Saldaña y su comitiva de 

directores representativos y con el 

permiso de la Mesa Directiva y de los 

medios que nos escuchan. 

Tendremos que partir de un 

diagnóstico de la circunstancia 

concreta de Guerrero, efectivamente 

yo creo que todos estamos de 

acuerdo que padecemos un rezago 

educativo pero que todos estamos 

preocupados efectivamente que hay 

una especie de analfabetismo 

funcional, se define al analfabetismo 

funcional a aquellos que habiendo 

aprendido a leer y escribir ya no leen 

ni escriben y entonces se produce en 

el cerebro un proceso involutivo 

llegando hasta el olvido muchas 

veces. 

 

También estamos ciertos y seguros 

de que hace falta para Guerrero un 
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verdadero proyecto educativo para el 

Estado que nos saque del rezago 

porque todavía en Guerrero no existe 

solamente el retraso de las 

estructuras económicas sino también 

mentales como ese mito que nos han 

hecho creer que en Guerrero somos 

valientes pero resulta que en el 

mundo no hay países valientes ni hay 

otros cobardes donde quiera hay 

valientes y hay cobardes, así como 

no hay países tontos y otros listos 

como los japoneses no, el ser 

humano es producto de las 

circunstancias socioeconómicas en el 

que se desenvuelve. 

 

Nos preocupa también que en 

Guerrero vaya avanzando la 

educación privada en detrimento de 

la educación pública y allí hay otro 

mito que derribar, hay gente que 

todavía cree que lo más correcto es 

la educación de paga privada y no es 

cierto, hoy por hoy sigue siendo al 

menos en nuestro país la educación 

pública para muestra ahí está el 

Politécnico, la UNAM, la 

Metropolitana  de la Ciudad de 

México por cierto la UNAM una de las 

mejores del mundo en su aspecto 

educativo – formativo. 

 

Tenemos que entender entonces que 

hay un enorme reto a través de la 

educación y todos estamos 

interesados no hay que culpar 

solamente a las personas que 

tenemos mucha culpa podemos tener 

culpa efectivamente sino atendamos 

al modelo económico, este modelo 

económico que tiene el país es el que 

tiene la mayoría de los países que 

integra la ONU que está condenado 

por la historia a desaparecer sobre la 

faz de la tierra toda vez que está el 

contra el hombre y la naturaleza. 

 

El agua, el aire, la tierra ahí absorben 

una mercancía así como nuestras 

sociedades, el amor ha llegado a ser 

una mercancía no permitamos eso el 

voto, una conquista histórica no 

permitamos que tampoco se vuelva 

una mercancía, entonces 

compañeros aquí en Guerrero 

tenemos efectivamente un reto 

enorme estamos interesados en que 

Guerrero remonte este atraso 

histórico porque hay mucha riqueza, 
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hay muchos recursos naturales, 

muchos hombres honestos, muchos 

héroes, mucha historia, mucha 

tradición y también hay mucha gente 

trabajadora y hay muchos valores. 

 

A veces siendo uno pobre el estudiar 

constituye un acto de rebeldía porque 

estamos en un trance de tener una 

mente crítica y esa capacidad de 

asombro la vamos perdiendo y no 

hay que permitir eso compañeros 

amigos y amigas porque a veces es 

más bonito encender una vela que 

maldecir a la oscuridad por ello yo 

planteo compañeros y hago una 

propuesta en este afán multiplicado 

por salir adelante con nuestro Estado 

a que se hagan foros en Guerrero, le 

propongo esto al doctor Marcial para 

que nos convoque a todos los 

guerrerenses, a los alumnos, a los 

maestros, a los padres de familia y a 

todos intelectuales progresistas que 

quieren el cambio a través del 

conocimiento para discutir el asunto 

esencial de la educación y 

encontremos entre todos una 

solución a este asunto. 

 

Porque una persona por muy 

inteligente que sea no va a poder con 

todos los problemas de Guerrero, una 

gente por muy inteligente que sea no 

va a poder con todos los problemas 

de México, hay que pensar un 

espíritu de equipo efectivamente yo 

sigo confiando en el doctor Marcial 

porque conozco su calidad política 

casi calidad académica y también 

humana, tengámonos  confianza 

compañeros y vayamos discutiendo 

esto, es una propuesta que yo le 

hago y otra para la compañera 

gobernadora para que esta situación 

también no abandone el diálogo en la 

política. 

 

Efectivamente en Guerrero se 

requiere una política dialógica, 

escuchemos a todos los sectores … 

 

La Presidenta: 

 

Diputado favor de concluir su tiempo 

ha terminado. 

 

El diputado Fortunato Hernández 

Carbajal: 
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Concluyo diciendo compañeros, que 

la educación tiene que tener un 

sentido de solución siempre y cuando 

tenga voluntad pero entendamos que 

no está sola esta área, está auxiliada 

por infinidad de ciencias sociológicas 

porque hay una sociedad con esto 

término que requiere esta sociedad 

enferma por el modelo económico 

que es el que nos mata de a poquito, 

requiere no solo de médicos esta 

sociedad enferma requiere también 

de psicólogos que nos ayuden a 

recuperar nuestra salud mental. 

 

Muchas gracias, doctor Marcial, su 

comitiva y la presidenta de la Mesa 

Directiva. 

 

Muchas gracias a todos los 

compañeros. 

 


